

FIHAV 2013

Empresas nacionales presentes en la Feria

Lorena Sánchez García

Con la intención de mantener las negociaciones y ampliar el intercambio comercial con otras empresas, tanto nacionales como extranjeras, las entidades cubanas también participan de la 31 edición de la Feria Internacional de La Habana.

Así es el caso de la Unión Textil DUCAL, la Unión Suchel y el Grupo Empresarial de la Industria Sidero-Mecánica (GESIME), los cuales muestran sus productos en el pabellón central del recinto ferial EXPOCUBA.

Al respecto, Pedro Luis Tornés Molina, especialista principal del grupo de ventas de DUCAL, aseguró que en el caso de su entidad la Feria ha posibilitado el diálogo entre varios clientes como el grupo Gaviota y el Ministerio de Comercio Interior (MINCIN), además de continuar en términos de colaboración el contacto con empresarios chinos que proveen al grupo textil de gasas y tejidos para la confección de sus productos.

Por su parte, en esta ocasión la Unión Suchel opta por varios premios a la calidad del producto. De acuerdo con Sandra Sansón, especialista de marketing y comunicación de la entidad, las principales apuestas son por Suchel Camacho y su línea Natural de seda y Suchel Regalo con el



El Grupo Empresarial de la Industria Sidero-Mecánica muestra sus productos en el pabellón central de EXPOCUBA. FOTO: ALBERTO BORREGO

esmalte de uñas Fiesta, los desodorantes Oasis y la loción antibacterial Primavera.

Asimismo, GESIME expone los ómnibus ruterens ensamblados en Cuba a partir de la colaboración de Rusia y China, además de otros productos como la balita de gas, el extintor y los freezer, los cuales optan por premios en esta edición de FIHAV 2013.

PINAR DEL RÍO

Producción de postes ahorra millones a la economía del país

Ronald Suárez Rivas

PINAR DEL RÍO.—Con más de 110 mil unidades puestas en función de la rehabilitación de redes eléctricas y telefónicas, la Planta de Impregnación de Postes de esta provincia contribuye a reducir las importaciones que demanda el mantenimiento de los tendidos que recorren todo el país.

Francisco Díaz, su director, aseguró que desde su puesta en marcha a finales del 2009, el aporte de la entidad sobrepasa los 30 millones de dólares por concepto de ahorro, y deberá llegar a los 32 millones al cierre del año.

Ello implica completar en el 2013 los 25 mil postes de diferentes dimensiones (desde los 7,5 hasta los 15 metros de largo) destinados a la Unión Eléctrica y la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (ETECSA).

Se trata de una producción certificada, según los estándares internacionales, con una durabilidad estimada entre los 15 y 20 años y buena aceptación entre los clientes, precisó el funcionario, y advirtió que también desde el punto de vista económico el saldo es muy favorable.

“La compra de estos elementos en el mercado internacional, obligaría a desembolsar como promedio unos 260 dólares por cada unidad, y en algunos casos, como los de 12 a 15 metros, superaría los 500 dólares, según los precios actuales. En cambio nuestra planta los entrega a un costo de entre 100 y 110 CUC”.

Única de su tipo en el país, la Planta de Impregnación pinareña se ubica en el municipio de



Los postes que salen de la planta pinareña se ajustan a los estándares internacionales y poseen una durabilidad estimada entre los 15 y 20 años. FOTO DEL AUTOR

Guane, y es alimentada por los bosques de la Empresa Forestal Integral Macurije, con un patrimonio de más de 46 mil hectáreas de pinos.

“De acuerdo con los estudios realizados, tenemos garantía de postes para 20 años sin sembrar nuevos árboles; sin embargo, en aras de lograr la sostenibilidad de esta actividad y no afectar el medio ambiente, seguimos una clara política de reforestación que establece la plantación de dos hectáreas por cada una que se tala”, concluyó Francisco.

el español nuestro



María Luisa García Moreno

Hemato- es elemento compositivo derivado del griego y significa “sangre”; puede verse en palabras como **hematología**, “estudio de la sangre y de los órganos que la producen, en particular el que

se refiere a los trastornos patológicos de la sangre”; **hematoma**, “acumulación de sangre en un tejido por rotura de un vaso sanguíneo” y **hemorragia**, “flujo de sangre por rotura de vasos sanguíneos”. También adopta las formas **hemo-**, **hema-**, **hemat-**, con las que forma una amplia familia, todas con **h**. Constituye un soberano error escribir emodinámicos, como leí en cierto trabajo...

LA HABANA

Comenzó III Congreso de Desarrollo Local

Diana Ferreiro Hernández

Orientado al intercambio de experiencias desde abordajes multidisciplinarios e innovadores, comenzó en La Habana el III Congreso Internacional de Desarrollo Local, inaugurado en la mañana de ayer con las intervenciones de la doctora Nancy Pérez Rodríguez, decana de la Facultad de Geografía de la Universidad de La Habana y presidenta del Comité Organizador del evento, y Juan Manuel Márquez, director del Instituto de Desarrollo Local de la Universidad de Huelva, en España.

Con el lema “Por un desarrollo local sostenible”, el debate se sustenta en la certeza de que la preocupación por este tema no es algo marginal, sino que está siendo observado y estudiado por muchos países. Precisamente otros de los objetivos planteados en la cita son exponer e intercambiar experiencias y promover la investigación en esta área, en un evento al que asisten participantes de más de 12 países y en el que Cuba cuenta con más de 200 delegados, en representación de casi todas las provincias del país.

Ante los cambios que viven las sociedades, fundamentalmente en América Latina, se necesita un desarrollo local que responda a las necesidades de los pueblos y convierta a sus habitantes de espectadores a sujetos más activos en la



Nancy Pérez Rodríguez, decana de la Facultad de Geografía de la Universidad de La Habana, durante la primera jornada de intercambios. FOTO: ISMAEL BATISTA

transformación de su comunidad, lo cual, en el caso cubano, está recogido dentro de los Lineamientos aprobados en el VI Congreso del Partido, explicó la presidenta del Comité Organizador.

El programa científico del evento incluye dos conferencias magistrales, y nueve talleres: El desarrollo territorial ante la globalización, Fomento económico y emprendimiento, y Turismo y desarrollo local.

El Congreso se extenderá hasta el próximo sábado, en el que los participantes realizarán visitas especializadas a zonas con experiencias de desarrollo local en nuestro país.

Premios a la Creatividad y la Innovación Tecnológica

Orfilio Peláez

La marca Surfácén, que distingue al fármaco de igual nombre desarrollado por especialistas del Centro Nacional de Sanidad Agropecuaria, mereció ayer el premio de la Oficina Cubana de la Propiedad Industrial (OCPI) a la Creatividad y la Innovación Tecnológica en su XVII edición, en la categoría de Signos Distintivos.

El reconocido medicamento es utilizado con resultados favorables en el tratamiento del Síndrome de Dificultad Respiratoria del Recién Nacido o Enfermedad de Membrana Hialina (suele presentarse de manera frecuente en los bebés prematuros), al reportar en sus más de tres lustros de empleo una apreciable reducción de la mortalidad infantil por esa causa en el país. Su autora principal es la doctora en Ciencias Elaine Díaz Casañas.

También en el propio acápite resultó galardonada la marca Flor de La Habana y Diseño, cuya titularidad pertenece a Industrial Molinera de La Habana S.A., y que identifica a diversos productos y servicios, entre ellos la harina fortificada con vitaminas y minerales, destinada básicamente al programa de lucha contra la anemia, y como apoyo a la alimentación de las embarazadas.

Hubo mención para La Fontana Habana y Diseño, de la persona natural Horacio Yaikime Reyes.

La revista Pionero entregó reconocimientos a la Creatividad Infantil y Juvenil; a la multimedia CD **Frank, mártir de la clandestinidad**, y **Exploradores en acción**, de los estudiantes Julio Alberto Bosch y César Enrique Bosch, respectivamente, ambos de Santiago de Cuba, y al sitio web Cronología de José Martí, de Osley Alfonso Casañas, de Santa Clara.

Los servicios bancarios en Cuba (Parte Final)

La Mesa Redonda continuará este jueves analizando los servicios bancarios del país con directivos del Banco Central de Cuba y sus entidades bancarias, a partir de las opiniones y preguntas de la población sobre este tema.

Cubavisión, Cubavisión Internacional y Radio Habana Cuba la transmitirán a las 7:00 p.m. y el Canal Educativo retransmitirá el programa al final de su emisión del día.

